

ふれあい ことぶき

題字：大橋景石 先生

発行 水戸市寿地区自治連合団体
会長 本多 雄二

水戸市社会福祉協議会
寿支部長 本多 雄二

第47号 令和6年10月31日

印刷 (株)高野高速印刷
TEL 305-5588

さて、これからの地域づくりは、人口減少や小中高齢化が進んでいる中、核家族化が進み、高齢者世帯や、一人暮らしの世帯も増えています。

日頃から、皆様方には自治連活動にご理解とご協力を頂き、又自治会・町内会活動にご尽力頂いていることに心から感謝申し上げます。令和六年度寿地区自治連合団体定例総会に於いて、会長に就任し、早七ヶ月が過ぎようとしている今、大きな功績を残された堀井武重会長の後を受け、その責任の重さを感じているところでございます。



会長
本多 雄二

寿地区自治連合団体

皆様と力を合わせて、安全で安心して暮らせる地域づくりを推進します



福寿のついでに社協寿支部長として挨拶する本多会長

士や地域間での助け合い、支え合い、つながりが重要になって参ります。

そして、地域の一体感、地域力を基軸とした安全で安心して暮らせる地域づくりが求められて参ります。それら地域づくりには、住民が主体となった住民組織の果たす役割が益々大きくなってくるものと思えます。

皆様と力を合わせて、安全で安心して暮らせる地域づくりを推進して参りたいと思っておりますので、これまで同様ご理解とご協力をお願い致します。

集団避難訓練・防災訓練で非常食づくり

寿小学校校庭での非常食づくり体験では、6年生たちが寿女性会・寿地区自治連生活環境部員から、お米を専用袋に入れて加熱する手順を学びました。



集団避難訓練・防災訓練 非常食づくり体験 (R6.9.29)

たくさんの参加者で楽しくニュースポーツ

梅雨の合間をぬって、東野市民運動場を会場に、ニュースポーツ大会（グラウンドゴルフ・輪投げ）が開催され、和気あいあいの雰囲気を楽しめました。



たくさんの参加者で楽しく開催 (R6.6.9)



寿地区自治連合団体



前会長 堀井 武重

この度、去る四月二一日、令和六年度寿地区自治連合団体の定期総会が、高橋靖市長をはじめ、多くのご来賓のご臨席のもと、盛会に開催出来ましたこと厚く御礼申し上げます。

本会は、新型コロナウイルス感染拡大防止という観点から、書面による審議としたり各種行事が中止になるなど大変苦労致しました。令和五年度からは、各自治会役員を中心に伝統や歴史を生かしたまちづくりを推進し、元気ある地域づくりを邁進しているところです。寿地区の益々の発展をお祈り申し上げます。

人口減少社会・少子高齢化社会へと変化している今、地域の絆を構築し、明るい元気な地域を創生するため、本多会長を筆頭に新役員皆様の活躍を期待しています。

最後に、皆様方のご多幸と寿地区の発展をお祈り申し上げご挨拶いたします。



子どもも大人も皆で参加して真剣に災害に備える 令和6年度寿地区集団避難・防災訓練実施される

自治防災部

令和6年9月29日(日)、寿小学校の校庭・体育館を会場に、令和6年度第21回寿地区集団避難訓練・防災訓練が実施されました。

本行事は、寿地区自治連合団体(本多雄二会長)と水戸市立寿小学校(植松陽子校長)の主催で、寿地区住民や小学生が避難・防災訓練を通じて、防災意識を高める事を目的に、毎年9月に開催されています。

参加者は、寿地区の住民、寿小学校児童及び職員の計約300人で、水戸市防災・危機管理課、同水道整備課、水戸市消防局(火災予防課)、水戸警察署(警備課)からご指導ご支援を頂きました。



非常用貯水槽の組み立て体験

校庭ではバケツリレー、煙体験、災害に関するワードパズル、非常食づくり体験、体育館では簡易担架の製作、避難所体験、災害時の防犯解説などが実施されました。

今回の防災訓練を終えて、富永理佳寿地区自治連自治防災部長は「近年大きな災害が各地で起こっており、水戸でもいつ何が起きるか分からない。今日の防災訓練が災害発生前の備えや発生時の行動について真剣に考える機会となればと願っている。」「防災訓練を通して他自治会・町内会の方とコミュニティ(繋がり)を築いていけたらと思う。」と述べていました。



地盤と地震の揺れを模型で学ぶ参加者たち (R6.9.29)



今年も盛会でした「福寿のつどい」 元気な100歳の参加者も一緒に

社会福祉協議会 寿支部

9月16日、水戸市寿市民センターホールにおいて、「令和6年度 福寿のつどい」(水戸市社会福祉協議会寿支部・寿地区女性会主催)が開催されました。昨年より多い75名の参加者があり、本多雄二社協寿支部長からは、人生の先輩の方々が今なお多く活躍されていることは喜ばしい、一層のご健康を願っているとのお祝いの言葉がありました。

また、高橋靖水戸市長をはじめ多くのご来賓の方々より温かなお祝いの言葉をいただきました。

祝賀会が進む中、司会の茂垣恵美子さん(社協寿支部役員)から本日の催しに100歳の方が出席しているとの紹介がありました。お名前は阿部フミさん、数日前に100歳の誕生日を迎えたそうです。会場の参加者からは一斉に祝福の拍手が起き、高橋市長も阿部さんのもとに駆け寄りお祝いの言葉を贈りました。



華麗な手さばきで会場を沸かせる高野さん

アトラクションでは、地元寿地区のメンバーが中心のバンド「ハイビスカスとその仲間たち」による歌と演奏が披露されました。つぎつぎと繰り出される昭和の懐かしいポップスや歌謡曲に青春時代を思い出したのか、一緒に口ずさむ参加者の姿も見られました。

続いて、マジシャンタカノこと高野邦夫さん(寿地区自治連副会長)による華麗なマジックが今年も披露されました。新作のマジックや浪曲マジックなど、いつも新しいことに挑戦する高野さん。華麗な手さばきとユーモアたっぷりトークで会場を大いに沸かせました。



100歳を迎えたばかりの阿部フミさんをお祝いする高橋靖市長 (R6.9.16)



私たちの寿地区を花で美しく もっと多くの花壇で寿を美しく飾りませんか！

生活環境部

寿地区では毎年「花壇コンクール」を実施しています。花の苗は水戸市住みよいまちづくり推進協議会（水戸市主管）から毎年春に無償で提供されます。苗はパンジー・ペゴニア・サルビ・マリーゴールド・アゲラタムなどです。（本数は10本から300本程度まで）

現在、寿小学校をはじめ寿地区内にある幼稚園・保育園・自治会・女性会などがこれらの花苗を受け取り、それぞれの花壇で大切に育てた花々は多くの方々の目を楽しませています。

現在、寿地区内の9団体（学校・自治会）が毎年初夏に開催する寿地区自治連主催の花壇コンクールに応募していますが、花苗の受け取り、コンクール応募の団体数が年々少なくなっているのが課題です。

花や木が美しく整備された町並みは、日々の心の癒しになることはもちろん、犯罪を抑制する効果もあるそうです。互いに声を掛け合って花壇づくりに挑戦してみませんか。

今年度の花壇コンクールの結果は上記のとおりです。

それぞれの団体は酷暑にも関わらず、毎日花壇のお世話をして頂きたいへんお疲れ様でした。

花壇に関わる行事は、寿地区自治連の生活環境部と市民センターが担当しています。

令和6年度花壇コンクール結果

寿地区花壇コンクール

- 最優秀賞 水戸市立寿幼稚園「ことぶきっこ花壇」
- 優良賞 水戸市立寿小学校「寿小の花壇」
- 優良賞 新六番池自治会「平須町北皿久保児童遊園」

水戸市花壇コンクール

- 優良賞 水戸市立寿幼稚園



きれいに寄せ植えした新六番池自治会の花壇を審査する寿地区自治連の役員



花壇コンクールで今年度も優秀な成績を収めた寿幼稚園の花壇



広い面積を美しく飾った寿小の花壇

令和6年度第1回 寿地区自治会・町内会が 開かれました

6月23日（日）自治会・町内会会長会議が寿市民センターで開催されました。本多雄二寿地区自治連団体会長の挨拶に続き、水戸市幼児保育課長から園児数の減少などにより、令和8年3月をもって寿幼稚園を閉園する方向性との説明がありました。

続いて、令和6年度年会費・分担金納入・令和6年度事業（基幹事業）の日程の説明がありました。また、寿小学校の校舍長寿命化に伴う工事が令和8年度まで行われる予定で、これに伴い例年寿地区自治連が開催している秋の市民運動会が同校のグラウンドでは実施が難しいとの説明がありました。寿まつりについては、同校で開催することが決まりました。



皆で打ったそばの味は最高！ 男の料理教室に参加して



毎日暑い日が続く。こういう時は、涼しい寿市民センターの教室で皆で受講する「そば打ち」教室はとっても楽しい。そば打ち教室は去年に続いての参加となる。

4グループ×4人に分かれてスタート。最初から最後までレシビ通りに打ち、結果はたいへん良い出来。その後、正確に「時間」を計って手早に茹でる。

皆の協力で出来た「手打ちそば」を全員で試食。とても良い出来で「旨い」「旨すぎて食べ過ぎた」等いろいろな雑話をしながら楽しいひと時を過ごした。

まさに、そば打ちは「自然と食文化の融合」か。余ったそばをお土産に持って帰宅。夕食にも家内と一緒に食した。「そば」旨かったアー。 桧山中 井坂勝也



平らにのびしたら次は包丁で出来るだけ細く切る (R6.7.28)

寿女性会子育て広場

親子で一緒にふれあいや情報交換しながら 楽しく過ごしませんか!

「子育て広場」は、乳幼児とその保護者を対象に、5月から毎月1回開催しています。

親子でお友達を作るチャンスでもあり、さらに季節のイベントも開催しますのでとても楽しいひとときが過ごせます。開催は以下のとおりです。参加ご希望の方は水戸市寿市民センターまでご連絡ください。

寿市民センター 電話029-241-4011

11月以降
の予定

11/27(水)、12/18(水)、1/22(水)、
2/26(水)、3/26(水)



子育てひろば バルーンアート (R6.8.28)



寿地区自治連合団体定例総会開かれる 本多雄二さんが会長に就任

4月21日(日)、寿市民センター ホールにおいて、平成6年度寿地区自治連合団体定例総会が開かれ、堀井武重会長の挨拶に始まり、高橋靖水戸市長をはじめとするご来賓の方々からのご挨拶の後、議事に入りました。令和5年度事業報告・決算報告、令和6年度事業案・予算案などの各議案について、過半数の賛成をもって可決しました。続いて、任期満了に伴う役員改選では新たに本多雄二さんが会長に選出されました。(他の役員については下段に掲載)



来賓代表として挨拶する高橋靖水戸市長

着任のご挨拶

水戸市寿市民センター



所長 橋 宏志

4月から寿市民センター所長として着任しました橋と申します。皆様には、日頃から市民センターの活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

市民センターは、地域の皆様が集い、交流を深めながらともに学び楽しむことができるところとして重要な役割を担っていると考えております。本年度も、各種の定期講座をはじめ、子どもから大人まで幅広い年代の方々に向けた教養講座、寿地区自治連合団体をはじめ地域の各団体と連携したイベントなど、様々な取組を通じて、地域の皆様が参加できる機会を提供してまいります。

私自身は、市民センターへの勤務は初めての経験であり、不慣れの点もあるかと思いますが、皆様のお役に立てますよう、職員一同、精一杯努力してまいりますので、ご指導、ご鞭撻のほどをお願い申し上げます。

これからも、皆様が安心して利用できる環境を整え、また、地域防災活動の拠点となる機能・設備を備えながら、地域コミュニティ活動や生涯学習活動の推進に努めてまいりますので、よろしくお願いたします。

令和6・7年度

役員紹介

寿地区自治連合団体役員

顧問 堀井 武重
会長 本多 雄二
副会長 真家 功一
茂垣 恵美子
寺田 実
高野 邦夫
雨谷 多江子
大内 智恵子

部長

(総務企画) 真家 功一
(自治防災) 富永 理佳
(スポーツレクリエーション) 大谷 亨
(生活環境) 林 和男
(福祉厚生) 新島 洋
(生涯学習) 笹沼 秀文

幹事

高橋 英子
山田 浩行
櫻村 直樹
池田 朗子
栗原 美津男
高野 澤光一
古宇田 佳子
後藤 栄子
雨谷 初美
渡辺 芳海
山中 進
石井 博文

書記

中山 健二
中村 たみ江
笹沼 はるみ
雨谷 精一
雨谷 京子

役員任期

令和六年四月一日、
令和八年三月三十一日まで

よろしくお願いたします。

令和6年度これからの 寿地区自治連合 団体事業計画

11月	8日 通学路(下校時)パトロール
	10日 みんなみんなの寿まつり
	24日 ふれあいウオーケラリ
12月	6日 通学路(下校時)パトロール
	しめ飾り教室(予定)
1月	11日 寿地区賀詞交換会
2月	7日 通学路(下校時)パトロール
	9日 混合卓球大会
	16日 ミックスソフトバレーボール大会
3月	2日 自治会町内会第2回会議
	事務委託費交付
	8・9日 寿ふれあいのつどい
	花苗(パンジー)配布

※右記の事業計画の日程は天候その他諸事情により延期または中止になることがあります。
ご不明の点がございましたら寿市民センターへお問い合わせください。
水戸市寿市民センター
電話029124114011

編集後記

寿地区自治連の会長が新しくなり、寿小学校の校長先生も新しくなり、校舎も現在改築中。何の関係も無いけれど日本の総理大臣も新しくなり、みんな新しいものづくしでなんか良いことありそうな予感がしませんか? 予感と云うよりは期待感でしょうか。楽しいことを考えるとわくわくしますね。もったも私たちにはどうすることもできない天災も起こってはいませんが、前を見て明るく過ごしましょう。(k&k)